

La Crónica Meridional

Diario independiente y de intereses generales. — Fundado el 15 de Marzo de 1860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIV

Almería — Jueves 21 de Septiembre de 1933

Número 25 053

AHORA ES OCASION ¡Hombre, tiene gracia!..

Para el Sr. Tuñón de Lara

Durante el anterior Gobierno se ha pasado mucho tiempo nuestro diputado señor Tuñón de Lara, reclamando la atención en el Parlamento para que se atendiera a nuestra provincia en su problema más interesante, sobre nuestras uvas. Ha sido todo ello sermón perdido, pero no por eso debemos dejar de estarle agradecido. Ha demostrado en estas gestiones que ha realizado un gran conocimiento de la causa que ha defendido, y es el sabido motivo para que hallamos visto su buen afán de defender una causa tan justa. Casi siempre creemos que sólo cuando el éxito se alcanza es cuando debemos prodigar los aplausos. Pero en verdad, lo mismo se deben conceder cuando no se alcanza aquel por esos esfuerzos que se realizan en pro de un ideal.

Pues bien; el señor Tuñón de Lara, que pertenece al partido radical de Lerroux y que esperábamos que al entrar a gobernar su jefe, alcanzaría un alto puesto, se halla ahora en mejores condiciones para lograr lo que antes no consiguió: que se le atiende en sus justas reclamaciones. Y no sólo sobre este vitalísimo problema almeriense, sino para otros no menos interesantes para la capital. Está bien que siga llamando la atención hasta conseguir que se siga y atienda, sobre nuestro negocio uvero. Que ponga su mayor interés en conseguir tarifas baratas, favorables para el transporte de nuestras uvas; que gestione todo lo posible para que se vuelva a abrir el mercado norteamericano. Todo esto, como antes hemos dicho, es muy plausible y digno de loa, que nosotros no se lo regatearemos. Pero también puede y debe poner su gestión laudatoria en otros extremos que desde larga fecha venimos reclamando.

El señor Tuñón de Lara debe saber hasta la saciedad lo que venimos luchando por conseguir que se higienice nuestro puerto, expropiando las antieestéticas casuchas que en pleno andén de costa de Levante tanto lo afean. Es un noble deseo que sentimos los almerienses y que transcurre el tiempo sin que veamos convertidos estos anhelos en realidad. Pues bien; el tiempo pasa y, a pesar de

las reclamaciones constantes que venimos haciendo en la prensa, que exteriorizan esos justos afanes de la opinión pública, se llega el momento deseado de que veamos desaparecer dichas casuchas. Contra todo lo que se viene diciendo, la Junta de Obras del Puerto ha hecho todo lo imaginable por ver desaparecer esas inmundas y antieestéticas construcciones. Ella comenzó y terminó el expediente necesario para llevar a cabo las expropiaciones, primer jalón para esta obra urbanizadora. El expediente fué detenido en Almería, y, merced a las gestiones realizadas por el director facultativo de la Junta, pudo hacerse que apareciera y que por fin llegara a las oficinas centrales de Obras públicas, cuyo trámite está esperando su aprobación y que se le asigne la cantidad suficiente para poder hacer los derribos.

Todo, pues, está ya subornado, y sólo se espera que un diputado con interés haga salir de este estado, en el cual está más de un año el dichoso expediente. Es como si dijéramos el último empujón bravo que esperamos y que pedimos al señor Tuñón de Lara lo dé y lo acometa. Así lo esperamos. ¿Atenderá nuestro ruego? Ya lo veremos.

KALEIDOSCOPIO

Horas parlamentarias

Los señores Barnés y Salazar Alonso se han peleado un ratito a cuenta de la tan debatida enseñanza laica. Ahora resulta que en 1.º de octubre no estarán sustituidos los centros religiosos donde se prestaba tal servicio, a pesar de las afirmaciones concretas que hizo Fernando de los Ríos cuando desempeñaba la cartera de Instrucción pública. Esto ha enfadado mucho al diputado-concejal-presidente de la Diputación provincial, que se ha alzado en su escanío para cecearle unas palabras fuertes al nuevo titular de la cartera; y este—echando mano al conocido «más eres tú»—se ha defendido acusando a la cabeza visible de la Diputación madrileña de la falta de amparo del Gobierno por parte de esta y quejándose de que el citado organismo no ha

Se hablaba de poesía, y el celebrado creador de las piquiponías, quiso, también, echar su cuarto a espaldas... o a liras, mejor dicho. Y declaró, emocionado:

—A mí, lo que me gusta es aquello de «Rubén»: «¡Carne, divina carne de la mejor, «merci-llia»!..

Piquiponías

Hablando dos periodistas en el Congreso, el día antes de resolverse la crisis de «las tres preguntas»:

—¿Has oído que Largo Caballero dice que se deja el automóvil oficial hasta que saiga su dimisión en la «Gaceta»?

—Pues tiene un buen medio para no abandonarlo, tampoco, luego: ¡que se haga chófer de Lacroix!..

Una solución

También durante las posteriores horas de crisis. Un diputado interrogó a un reportero.

—¿Es verdad que por la «Oruga», será ministro Paratché?

—Así «psretche»—le contesta.

LECHE DE VACAS
Servicio a domicilio en
cántaras precintadas
GRANJA LA TORRE
Teléfono 4-4-4

ya dotado determinados servicios didácticos. Todo el diálogo concluyó con una de esas grandes batallas de adjetivos violentos a que tan aficionados son los miembros de nuestras Constituyentes.

Yo no me puedo explicar tantas y tan amenas divagaciones sobre tema de vaeles escasas como este de la enseñanza laica. Claro que lo primero que necesito que me explique alguien—y conete que como a mí le ocurre a una no despreciable cantidad de conciudadanos—es que signifique eso de «enseñanza laica y «enseñanza religiosa» en torno a cuyas palabras se mueven desde hace muchos meses, de manera casi exclusiva, nuestras izq-lerdas y derechas. Si llegamos a la conclusión de que religiosidad y laicismo en la Pedagogía no son más que unos

lindos espejuelos de propaganda política, para cesar alondras ingenuas por los campos de España, entonces me callaré y no tendré nada que oponer a ello. Un programa político para la galería es algo tan absurdamente complejo que sorprende a los hombres que no nos hemos dedicado a esta nueva forma de los juegos de manos. Per eso a nadie lo puede extrañar que sea banderín de enganche para los adeptos uno de los dos adjetivos de referencia o la propaganda de una nueva marca de tirantes.

Ahora que se trata de hablar en serio, de que las palabras correspondan a los hechos y a estos a estados de ánimo concretos y definidos, entonces hay que salir al paso de la ficción que representa este «tímo» de los «perdigones» de las formas confesionales de enseñanza. Por una parte y por otra; por los que dicen que los atacan en sus conciencias si prohíben que a sus hijos los enseñen un frallico, y por los que afirman que los crucifijos y la ortografía son incompatibles, se está adoptando una postura falsa y se esgrimen los argumentos más portentosamente insinceros.

Hay que decirlo de una vez: no hay enseñanza religiosa, ni laica. No hay más que enseñanza, lisa y llanamente. He aquí una cosa tan sencilla e indiscutible que asombra el ver que nadie la haya enunciado todavía. La Gramática, la Geografía, la Agricultura, son asignaturas que no tienen que ver más que con la inteligencia del alumno, quien las puede recibir en su cerebro con el mismo aprovechamiento y eficacia si en su corazón rinde culto a Jesucristo que si siente veneración por Buda. A nadie se le ha ocurrido, jamás, que la tabla de multiplicar sea diferente para los protestantes que para los mahometanos, y en ningún colegio de religiosos se habrá oído jamás a los alumnos «cantar» la tabla de multiplicar diciendo:

—Dos por dos son cuatro, ¡ben dito sea Dios!

Hasta que llegó el pleito de declarar al Estado al margen de toda religión, como es lógico y adecuado. Un Estado, individuo, persona de Derecho, se integra de la reunión de todos sus súbditos. Dentro de él, unos son cristianos y otros ateos, en uso de un perfecto derecho; lo mismo que unos son diabéticos y reumáticos, otros. Pero el País, su Administración, no debe someterse a una disciplina religiosa determinada, como no puede hacer obligatorio un plan curativo. Aunque la mayoría de sus individuos pertenezcan a una religión o estén aquejados de un mis-

no mal, no hay razón que justifi- que el obligar a los demás a pen- sar y a actuar como los represen- tan el número más importante. Y como el Estado no puede tener re- ligión, lo mismo que no la tiene un Banco de Crédito o una tienda de ultramarinos—no paga a los pastores de ninguna de ellas, de- jando a cada cual en la obligación o con el derecho de pagar su sa- cerdote respectivo, de la misma manera que se abonan las cuen- tas del médico o del viajero. Te- ría de una neutralidad perfecta que no se puede impugnar de bu- na fé.

Y, de aquí, pasamos sin el me- nor esfuerzo al decantado mé- rito de la enseñanza. Una cualqui- ra precisa de la garantía de que a sus pequeños ciudadanos se les dá la educación mejor posible; para ello le hace falta tener en sus ma- nos el control de la enseñanza, lo que es imposible mientras subsis- tan colegios conventuales con clau- sura estricta y en los que toda investigación es imposible. De aquí la necesidad de buscar aulas

libros, a pleno sol y alre puro, don- de las modernas escuelas pedagó- gicas se desarrollen sin trabas. Luego, cuando los niños salgan del colegio patrocinado por el Es- tado, los padres son libres de que les den la enseñanza religiosa que a ellos les «comode un párra- co, un bonzo o un pope: ¡allá cada cual con su conciencia! Pero den- tro de la escuela, una enseñanza objetiva e imparcial, que no les muestre a los cerebros infantiles más que la realidad escueta de los hechos, sin comentarios partidia- tas de ninguna especie.

Estos son los justos límites del grave problema de la «enseñanza laica» en torno al cual debatieron una vez más, sin decir nada claro ni concreto, los señores Alonso y Barnés. Más mal que, para con- clar sus discursos, llegaron al bo- nito número de los insultos, como ya he dicho, evidenciado que en efecto, es un problema español el de la educación sea laica o religio- sa.

SERAFIN ADAME

Crónica taurina

Una novillada en la villa de Laujar

—Sí, señor; son novillos de más de tres años...—me dijo uno de los mayores de la ganadería de don Remualdo Jiménez, de La Carolina, provincia de Jaén, encargado de la conducción de las reses que habían de lidiarse en la plaza de toros de este pueblo andareño, du- rante la tarde de ayer, 17, y la de hoy, 18, del corriente mes.

Nos hallábamos en los cerrales, donde habían sido encerradas las expresadas reses, y pude admirar- las durante largo rato.

Eran tres magníficos novillos y un becerro. Dos de las primeras para el valiente diestro granadino Paquito Rodríguez, que debería despacharlos aque la misma tar- de, y otro para la del siguiente día (hoy 18) que sería muerto por el sobresaliente de espada Anto- nio Urrera (Gitanillo de América) y el becerro para una charlotada.

Uno de los novillos era negro, grande, metido en carnes y bien armado. Otro jabonero, algo más ligero de magras, aunque de casi la misma talla que el anterior y, como aquél, de buena cornamen- ta. Estos dos eran los señalados para el torero granadino. El últi- mo de los novillos, indicado para esta tarde, era otro torote de tan- tos kilos como el negro primera- mente reseñado, cárdeno, también de buena talla y de no menos cuernos que los anteriores. El be- cerro, también negro, aunque de pequeños pitones y poca carne, pero con toda la presencia de un valiente.

Todo el día transcurrió un poco nublado, amenazando llover; pero, ya próximo a la hora de la corri- da, un sol más propio del mes de julio que de septiembre, tiñendo de oro la finísima arena del redon- del, hacía sudar la gota gorda a

un gentío enorme que llenaba to- dos los tendidos de la plaza.

A las cinco en punto dió princi- pio la gran fiesta nacional con un alegre pasodoble interpretado por la Banda municipal de aquella lo- calidad, en la que se destacaba con gran relieve y faé sumamen- te aplaudido, un chiquillo de siete a nueve años, aproximadamente, que tocaba la caja con toda la maestría de un buen profesor.

Después el simpático novillero Paquito Rodríguez, con su cuadril- la, a los acordes de otro pasodo- ble, realizó el pasear, saludó con mucha gallardía a la presidencia, donde pudimos apreciar un consi- derable número de bellezas anda- reñas, tecadas con la típica man- tilla que es honra de nuestra que- rida España, y se dispuso a cum- plir con su deber.

Bueno; antes de seguir, debo ha- cer constar que no soy pagado por nadie para hacer la propaganda de este buen muchacho granadi- no, a quien, jamás durante mi vi- da, había podido admirar hasta la tarde de referencia. He dicho que se trata de un novillero, de un joven que quiere trabajar y tiene alientos para llegar a ser al- gún día, quizá no muy lejano, al- guien en los anales de la torería española, y no un maestro consa- grade ya. Pues, si tal fuera, segu- ramente, no le veríamos torean- do en una plaza pueblerina, sino en las de mayor cartel de nues- tras capitales. Digo esto, porque, a pesar de sus excelentes fienzas, toreando de capa y con los palos en su diestra, lo mismo en su pri- mer toro (el negro), que en su se- gundo (jabonero) a la hora de ma- tar, quizá por alguna pequeña equivocación y dada la mucha cor- pulencia y gran bravara de los

novillos, casi unos respetables to- res, más propios para ponerlos en manos de un doctorado ya que en las de un principiante, degolló al primero de una estocada y despa- chó al segundo de cinco pifacha- zos. Si el final no fué todo lo sa- tisfactorio que deseara aquel pú- blico exigente por demás, el con- signatario en estas mal blivana- das líneas que Paquito Rodríguez se sacó toreando de capa, dando algunos pases de pitón a rabo y banderilleando admirablemente. Y que los demás tampoco estuvie- ron péalmos.

El toro «jabonero», por cierto muy travieso, hizo de las suyas, rompiendo un burladero, con el pánico consiguiente para sus ocu- pantes, que afortunadamente, sa- lieron lieros, y saltando después a uno de los tendidos, dando per- maneció breves segundos con má- yor pánico que el anterior, para todos los espectadores. Morió de rodillas, como un valiente, des- pues de torcer todos los sacros del granadino.

Aquí que laron despachados aque- llos dos buenos ejemplares de Sie- rra Morana, por el diestro joven cinto que hoy da sus primeros pa- ses en el difícil arte de Cúchares y Lagartijo.

El desfile de coches y patentes estuvo muy brillante. Y, por tan- to, la tarde resultó del mayor agrado.

EL HOMBRE GRIS

Laujar 18 septiembre 1.933.

Campaña uvera

Ayer mañana entró a la carga el «Jonge Jacobus», con destino a Londres.

Para el 25 del corriente se anun- cia la llegada del vapor «Irsa», para Copenhague.

También cargará el «Canadia» el día 25 del actual para los por- tos de Suecia.

Ayer se recibieron en la Cáma- ra, los siguientes telegramas.

Bristol.—Vapor «Duero»; de 12 a 22 mayoría de 15 a 17.

Liverpool.—El vapor «Avalad Mendl», de 9 6 a 22; mayoría de 17 a 18

Londres.—Vapor «Manzoni»; de 13 6 a 22; mayoría de 17 a 19. Se vendió otro lote del mismo va- por de 13 9 a 23 6; mayoría de 16 a 20

Aoche, terminadas las cargas, salieron para sus destinos los va- pores.

«Jonge Jacobus», para Londres con 7 525 barriles.

«Iberia», para los puertos de Suecia, con 1 771 barriles y 156 medios.

En servicio de cabotaje se em- barcaron ayer, en el «Axpe Men- di», con destino a Alicante, 50 ba- riles.

Comenzaron a darse órdenes pa- ra los vapores «Kepier», para Hall, y «Basst», para Bremen.

Siempre exportado hasta aoche en 46 vapores, 199 767 barriles, 1 377 medios, y 1 670 cajas de uvas.

En 20 de septiembre del año an- terior, en 62 vapores, 342 450 ba- riles, 2 303 medios y 3 041 ca- jas.

En igual fecha de 1931 iban ex- portados 362 570 barriles, 3447 me- dios y 704 cajas de uvas.

Resumen de la exportación por mercados:

DESTINOS	BARRILES	MEDIOS
Boston . . .	3 980	
Bristol . . .	3 583	
Bremen . . .	2 512	
Caboteaje . .	326	301
Cardiff . . .	4 731	
Copenhague .	5 826	
Dakar . . .	336	284
Finlandia . .	1 416	
Glasgow . . .	21 073	
Hamburgo . .	4 643	
Hull . . .	20 884	26
Liverpool . .	45 778	293
Londres . . .	51 230	25
Manchester .	2 747	
Newcastle . .	4 449	
P. Noruega . .	7 855	170
P. Suecia . . .	4 744	568
Southampton .	5 996	
Sud América .	2 476	

TOTALES. 199 767 1 377

Asistencia Social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 71

A los comedores de la Asisten- cia Social acudieron ayer 473 ni- ños y 340 adultos.

Mendigos recogidos en el Par- que de Desinfección 19 hombres

INTERESES AGRÍCOLAS

Un telegrama de la U. N. E. A.

El Vicepresidente de la Unión Nacional de Exportadores Agríco- las nos envía el siguiente telegra- ma:

«Le indicamos la extremada gra- vedad a causa de las disposiciones generales del Gobierno francés so- bre las negociaciones comercia- les.

Por ellas solo se concederá la cuarta parte del contingente ante- rior, reservándose conceder el res- to o parte en negociaciones comer- ciales hasta obtener el riguroso equilibrio de la balanza comer- cial.

Esto supondría una disminución considerable de los contingentes, pues nuestras compras en Fran- cia son muy inferiores a nuestras ventas.

El Gobierno francés se reserva- rá también conceder directamen- te los permisos de importación.

Urgen hacer presente al Jefe del Gobierno y ministro de Comercio la gravedad extrema del caso.— ROZALEJO.

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid, 20

Declaraciones del señor Martínez Barrios

El ministro de la Gobernación señor Martínez Barrios ha hecho a los periodistas diversas declaraciones de interés.

Expuso que habían quedado solucionadas las huelgas declaradas en los pueblos de Andújar, Arjona, Linares y Puertollano.

Comunicó que había llegado a San Sebastián el señor Alcalá Zamora, en unión de los señores Lerroux y Parache, siendo objeto de un recibimiento entusiasta.

Permanecerán en dicha capital hasta la terminación de sus fines.

Confirmó que los mineros asturianos continúan en su actitud poco conciliadora, una vez que rechazan la fórmula de arreglo que ha sido propuesta por el Gobierno.

El señor Barrios hizo observar que se trata del cumplimiento de un decreto que aceptaron los obreros en su debido tiempo y que ahora se obstinan en no cumplirlo, siendo causa de esto la huelga que sostienen.

Expone que cuando los elementos directivos recapaciten y corozcan el decreto en toda su extensión y su verdadero significado, modificarán su actitud inexplicable.

Elogió asimismo el espíritu de serenidad y comprensión que han demostrado los organizadores del mitin socialista que tendrá lugar en Oviedo, pues se han apresurado a buscar un local cerrado y adecuado, habiendo sido ya elegido.

No autorizamos—agregó—ninguna manifestación después del acto, pues la calle pertenece al ciudadano.

Añadió que no se harán ningunas excepciones en lo que se refiere a este acuerdo, ni para las derechas, izquierdas o partidos del centro.

Manifestó que sólo será en

autorizadas las manifestaciones que crezcan ca ácter nacional y en las que coincidan, por la amplitud de su orientación, todos los sectores políticos.

Agregó que el ministro de Hacienda, señor Lara, se encuentra realizando gestiones para busear la solución al problema económico del Ayuntamiento de Sevilla.

Finalmente dijo a los periodistas que había quedado solucionado en Jerez, un grave conflicto entre los viticultores, y que están en buen camino las negociaciones que se hacen para conjurar la huelga anunciada por los elementos obreros pertenecientes a los ramos de agua, gas y electricidad, en Cataluña.

Dice el señor Irauzo

El ministro de Marina, señor Irauzo, manifestó que llevará al Consejo de ministros que se celebrará mañana, la propuesta de que una división de cruceros trasladen, desde Mentón a Valencia, los restos del gran escritor Vicente Blasco Ibáñez.

La llegada tendrá lugar el día 29 del próximo mes de Octubre.

El subsecretario de Marina se hace cargo de su destino

Hay ha tenido lugar en el ministerio de Marina el acto de hacerse cargo de la subsecretaría el señor Rico Abello.

El subsecretario dimisionario, señor Irauzo, pronunció un encomiástico discurso, exponiendo la labor del señor Rico en favor de la República.

Este le contestó seguidamente, prometiendo encaminar sus esfuerzos al engrandecimiento de la Marina, por ser el elemento que ofrece mayor difusión mundial de la cultura hispana.

Sobre el conflicto minero de Asturias

El secretario de la Federación minera de Asturias, ha anunciado que mañana se reunirá el comité nacional de aquel organismo, con el fin de tratar

sobre la fórmula de resolver el conflicto.

Confirmó que no les ha satisficho la propuesta del Gobierno, por lo que precisa se hagan determinadas aclaraciones sobre los puntos más importantes.

El homenaje a Blasco Ibáñez

La comisión organizadora del acto que tendrá lugar en Valencia, el día que sean trasladados a aquella capital los restos del eminente novelista don Vicente Blasco Ibáñez, ha continuado dirigiendo vistas a los ministros, con objeto de invitarles a dicho homenaje.

Piden ayuda del Gobierno

El ministro de Obras públicas señor Guerra del Rio ha recibido varias comisiones representativas de sociedades obreras, para pedirle que el Gobierno acuda a remediar la crisis de trabajo que reina en las provincias de Badajoz, Córdoba y otras capitales.

Sobre el problema ferroviario

Don Tifón Gómez Ossorio, en nombre del Sindicato ferroviario, visitó también al señor Guerra del Rio, para hablarle sobre las reclamaciones que tienen pendientes de solución.

En dicha reunión comenzaron a tratar con profundidad el problema.

El señor Gómez Ossorio anunció que ellos están dispuestos a colaborar con el Gobierno para que se llegue a la solución del mismo.

Visitas de los funcionarios de Comunicaciones

El ministro de Comunicaciones señor Santaló, al recibir la visita de los periodistas, les manifestó que se le habían acercaado algunos funcionarios de Comunicaciones, para ponerle en antecedentes de la cuestión del pago de las horas extraordinarias, que considera justísima la petición, pues se trata de una obligación contraída por el Estado.

El señor Santaló les contestó que necesitaba un plazo prudencial para resolver, prometiendo hacerlo a la mayor brevedad, y desde luego se muestra totalmente optimista.

Los funcionarios le pidieron plazo, pero contestó que no podía marcarlo, esperando que se comporten dentro de la mayor disciplina, aunque la solución no sea inmediata.

Agregó que sobre este asunto habló con el ministro de Hacienda señor Lara y espera que no existan dificultades para atender los arrechos del personal.

Después habló el señor Santaló de la labor formidable que se realiza tanto en Correos como en Telégrafos y en Aviación, donde el personal escasea, y precisamente la cuestión de las horas extraordinarias ha originado la escasez de personal, hasta el punto que hay cerca de 500 estafetas que carecen de personal.

Hizo constar que ninguna Asociación le pidió mejoras personales, pues solo se preocupan patéticamente del mejoramiento de los servicios.

Las quejas que se reciben por retraso en los paquetes postales, lo motiva la escasez de vagones, pues se necesitan cuando menos 40 coches más.

Seguidamente el señor Santaló que presentará un proyecto eximiendo de las formalidades de subasta las adquisiciones necesarias y reforma del material.

Reiteró sus elogios a las organizaciones de funcionarios, quienes se comportan con patriotismo.

Dijo por último que se preocupa de la situación precaria de los certeros rurales.

Lo que dijo el ministro de la Guerra

El ministro de la Guerra señor Rocha, dijo que asistirá a las maniobras militares que se celebrarán en la ribera del Segre, en Cataluña.

Añadió que las vacantes del generalato se proveerán paulatinamente.

Por último dijo que piensa marchar a Lisboa con objeto de despedirse del Presidente de aquella República, pues no lo hizo cuando cesó en el desempeño de la Embajada.

PERPEN

Balneario "Diana"
Baños de mar templados y fríos

PRODUCCIÓN COLOMBIANA

El origen del café

—0—

Como es sabido, el café es originario del Oriente, y su nombre se deriva de la ciudad de Kaffa. En Persia fué donde se generalizó primeramente la bebida en infusión. Un mercader llamado Eduardo fué el primero que en 1652 introdujo el café en Londres, que fué la primera ciudad europea donde se usó.

En 1716, el doctor Isenbarg llevó a las colonias de las Antillas unas plantas tiernas de café. Cuatro años después un normando, el señor Duclaux, llevó el café a Martinica, de donde se enviaron después unas plantas a las islas de Santo Domingo, Guadalupe y otras adyacentes, y luego a Puerto Rico y Cuba, y finalmente pasó al continente de América.

En Colombia desde 1808 se cultivaba el café, pero en pequeña escala. Desde el departamento de Santander, la semilla empezó a propagarse a los departamentos de Cundinamarca y Antioquia. En Casalme, en 1867, se estableció la primera plantación en grande escala, y en la misma época en Antioquia, el doctor Mariano Ospina Rodríguez, ex presidente de Colombia, estableció el primer café, como empresa agrícola, El Amparo, en el Municipio de Fredonia. Pero ya desde antes el café se cultivaba en pequeña escala y la exportación comenzó desde el año 1834.

En un siglo, el café ha pasado a ser el producto principal de exportación de Colombia y la base de la economía de esta nación. Para darse idea del incremento que ha tomado la industria del café en Colombia, basta decir que en 1835 se exportaron 2.000 sacos y en 1932-33, 3.180.000. En el mundo se consume un 13 por 100 del colombiano con relación a la producción total de los países cafeteros.

SE ARRIENDA

Corralito conocido por LAS PALMERAS, situado en el campo de Roquetas de Mar, con una extensión de 87 hectáreas. Tiene casa habitación, paraje, cinco norias, dos molinos y bastante arboleda.

Informes: Angel Vizcaino, Miñero 5, principal.

DE HACIENDA

—0—

Constitución de gremios

La Administración de Rentas públicas de la provincia ha dictado la siguiente circular, de interés sobre la constitución de gremios a los efectos de la contribución industrial:

Como cuestión previa para la formación de la matrícula industrial para el año 1934 se precisa la constitución de los gremios para el reparto de las cuotas de industrial, y a tal efecto, en cumpli-

miento de lo dispuesto en la base 33 de las aprobadas por real decreto de 11 de mayo de 1926 por la Administración de Rentas públicas de esta provincia se invita a los contribuyentes de la capital que ejerzan las industrias, comercio o profesiones que a continuación se expresan a que se constituyan en gremio o colegio para distribuirse individualmente el importe de sus contribuciones respectivas y el déficit gremial, si lo hubiera, del año anterior en proporción equitativa a los beneficios que a cada uno se le calculan, salvo el caso de renuncia expresa al gremio, formulada por tres cuartas partes de los contribuyentes respectivos.

La distribución se hará por la Junta gremial o por el Colegio en cada gremio, cuando así fuere autorizado. La Junta se constituirá en la forma indicada en la base 36.

Los Colegios Oficiales de Médicos, Abogados, etc., deberán distribuirse entre sus asociados el importe correspondiente, y que al efecto les será comunicado.

Los demás industriales de los gremios que se citan deberán concurrir a la Administración de Rentas públicas en los días y horas indicados:

Tejidos por mayor, el día 2 de octubre; comestibles, el 3; café 35 céntimos, el 4; taberna, el 5; abacería, el 6; bodega, el 7; café 0 10, el 9; tablero, el 10; aceite y vinagre, el 11; carbón por menor, el 13; paja y cebada, el 14; alpargateros, el 16; barberos en portal, el 17; carpinteros, el 18; barrileros, el 19; herreros, el 20; sastres sin género, el 21; todos a las once de la mañana de los expresados días.

Los interesados deberán concurrir en los días citados del mes de octubre provistos del recibo del último trimestre de contribución industrial y de su cédula personal, requisito indispensable para acreditar su personalidad en dicho acto.

S' STRERIA HERRADA

Extenso surtido de géneros para la presente temporada
PLAZA CANALEJAS, 4
PASO PRINCIPE, 11
ALMERIA.

Miguel García Algarra

OCULISTA
CONSULTA: DE 10 a 12 y de 4 a 6
Tarriza, 15. — ALMERIA



Vapores fruteros

Sloman Linie

El magnífico y rápido vapor

TRAPANI

cargará el 21 del corriente para HAMBURGO directo.

Este vapor ha sido aceptado por la Cámara Oficial Uvera.

Informarán su agente, Hijo de Alfredo Rodríguez, S. A., Maura, 5.

NOTAS AGRICOLAS

Avance de la producción de garbanzos

—0—

La última cosecha de garbanzos se estima en el avance recientemente publicado por la Dirección general de Agricultura en 933.222 quintales métricos.

De no variar los datos notablemente en estimaciones definitivas, se trata de una cosecha mediana, ya que la media del decenio último fué de más de un millón 478.124 quintales métricos. En dicho plazo, sólo las producciones de los años 1928-1930 y 1931 fueron menores, con mayor diferencia, a la actual.

La importación media anual de garbanzos en el pasado decenio fué de 182.259 quintales métricos contra 17.797 de exportación. La diferencia a favor de la importación entre ambas partidas, significa un gasto medio anual para España de unos once millones de pesetas oro, alcanzando algún año, en 1930, la cifra de 25 millones.

Esto indica la conveniencia de defender arancelariamente este cultivo.

ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS.

Análisis de sangre y de orina
Consulta: miércoles y sábados
de 10 a 1 y de 3 a 4.

Glorieta de S. Pedro, núm.

Instrucción pública

—0—

Lo del doctorado

La «Gaceta» publica el siguiente decreto:

«La reforma de los estudios del doctorado, contenida en el decreto de 24 de Agosto de 1932, que dará en suspenso por este curso en espera de la reforma general de los estudios universitarios. En su virtud, los doctorados de las distintas Facultades se atenderán con arreglo a las disposiciones anteriores al citado decreto, del que subsistirá, sin embargo, su artículo primero, según el cual todas las asignaturas del doctorado tendrán el carácter de voluntarias.»

Los catedráticos de Institutos

En la reunión de los catedráticos de Instituto celebrada días pasados en Madrid, se acordó por unanimidad, solicitar del ministro de Instrucción pública que todas las plazas de nueva creación

se provean por concurso y con carácter interino, dando derecho preferente a los catedráticos numerarios.

Se ha inscrito en la Interinidad de los nuevos cargos y que ésta cese a la mayor brevedad posible, mediante la provisión legal definitiva.

Creación de plazas

Se ha acordado crear 65 plazas de inspectores de primera enseñanza; siete que deberán cubrir las que existen sin dotación en la actual plantilla de dicho Cuerpo, y 58 de nueva creación, que se distribuirán en las distintas provincias.

La totalidad de dichas plazas, excepto las de Madrid y Barcelona, serán anunciadas a concurso de traslado.

Plazas de inspectores

Se anuncia, por término de veinte días, la provisión de 52 plazas de inspectores de primera enseñanza, a oposición libre, descontadas las que correspondan a los alumnos procedentes de la Escuela Superior con derecho reconocido.

Representantes

Deseo venta importantes artículos exclusivos gran beneficio.

Barrel, 68 1.º 1.ª — Barcelona.

DE LA VIDA PANTORESCA

Las "Memorias" de Stoffa

—0—

El comandante Stoffa acaba de publicar en inglés un interesante libro de «Memorias», donde relata sus extraordinarias andanzas.

En 1914, Stoffa, oficial de la Armada austriaca, encargó un uniforme nuevo a un sastre de Viena. Estalló la guerra. Se incorporó rápidamente a su puesto y fué hecho prisionero de los rusos. Logró evadirse, pasó a Siberia y después a China. Embarcó para Seattle en barco de carga. Se nacionalizó no ruego. Pasó a Nueva York. Realizó numerosas travesías, y en una de ellas fué capturado en las Hébridas por un barco inglés. Envió a la isla Man intentó sin éxito la fuga repetidas veces.

Acabada la guerra, regresó al fin a Viena. Y la primera visita que recibió fué la del sastre que venía a cobrarle la factura del uniforme encargado cinco años antes.

FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa

Engelio de Bustos
Calle de Granada, 25 y 27 2.º
moderno. — Teléfono, 88

Frecuentes exposiciones en sus escaparates
venta de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES

Del Gobierno civil

La visita diaria

Cuando visitamos al gobernador civil interino, señor Ramón Hernández, se le preguntó si tenía algunas noticias relacionadas con el atentado de que ayer dimos cuenta, perpetrado en el domicilio de Jacinto Díaz Díaz, en Pechina.

Nos dijo que se están efectuando las consiguientes gestiones y aunque se había hecho una denuncia sobre determinada persona, aun no se había comprobado.

También le interrogamos sobre ciertos incidentes desarrollados en el pueblo de Viator, obtenidos por referencias particulares, con testando que no tenía comunicación oficial de lo ocurrido.

Por último, el señor Ramón Hernández nos dijo que reinaba tranquilidad en los demás pueblos de la provincia.

Flor de Lis

Tintura muy practica y esencial

Tiñe rápidamente las canas hace desaparecer las caspas y se consigue de droguerías y perfumerías. Y en casa del depositario

Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería Calle Granada 25 37 - Almería

En la provincia

Carece de patente

La Guardia civil del puente de Zargena denunció que el automóvil número 15.432, de la matrícula de Madrid, carecía de la patente nacional correspondiente al semestre en curso.

El vehículo fué sorprendido en el kilómetro 83, de la carretera de Baza a Huércal Overa, obligando a los ocupantes del mismo, don Miguel Granados María y Andrés Martínez Fernández, presentarse y chófar respectivamente, que retrocedieran al punto de origen.

Reclamado detenido

En Sorbas fué detenido por la benemérita Juan Rodríguez Rodríguez, autor de lesiones causadas a José Ibarra García.

Dicho individuo estaba reclamado por el Juzgado de Instrucción del partido.

Por malos tratos

Juan García Como, de 20 años de edad y vecino de Sorbas, denunció también a la Guardia civil que había sido objeto de malos tratos, causándole además lesiones leves, por parte de su convecino Juan Mejías Ayala.

El autor del hecho quedó detenido.

Usa energúmeno

Por orden del Juez municipal de la villa de Lubia, fué detenido Juan Invernado Fernández, de 40 años, el cual había reñido con sus compañeros de trabajo Juan

Ramón Ramos, José Valera e Isidoro Rodríguez, produciéndose diversas heridas con una navaja barbera y además, al José Valera, erosiones en el brazo izquierdo por mordisco.

Ingresó en el arresto municipal de aquella localidad.

Del Ayuntamiento

Sin noticias

El alcalde de la capital señor Sánchez Moncada, manifestó a los periodistas que no tenía ninguna noticia de interés que comunicarnos.

Escrito de reposición

Don Francisco Soler y Soler ha presentado un escrito de reposición, contra acuerdo del Ayuntamiento del 7 de Agosto pasado.

Por abandono de vehículo

La guardia municipal ha denunciado al propietario del automóvil número 3 201, de la matrícula de Granada, por dejar éste abandonado en la vía pública.

Sucesos del día

Denuncia por sustracción

José Agallera García denunció que le han sustraído la cantidad de 25 pesetas, hallándose en una casa de mala nota y en estado de embriaguez.

Por causar lesiones

Don Arturo Masegosa denunció al menor Miguel Sánchez por causar una lesión leve a su hijo Manuel, y Ana Bisbal Durán a un tal José Moreno, por lesionar también a su hijo Manuel, de 7 meses de edad.

Agresor y denunciante

Francisco Salvador Jiménez denunció a Eduardo Muñoz Alonso por haber intentado dispararle con una escopeta y amenazarle de muerte.

Pero, el caso es que el segundo fué asistido en la Casa de Socorro de una herida en la cabeza de pronóstico leve, la cual se la produjo el denunciante.

Según testimonios adquiridos, la agresión tuvo lugar cuando la víctima venía de caza y en ocasión de no llevar la escopeta, no procediendo además palabra alguna.

Riña entre mujeres

La Guardia de Seguridad presentó en la Comisaría de Vigilancia a Isabel María Felices, Aracelis Domínguez y a Inés Morales Gibaja, las cuales promovieron un fuerte escándalo, causando además lesiones leves.

A. Ramírez Sánchez

MÉDICO ESPECIALISTA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Glorieta de San Pedro, número 1

DEL TRABAJO

Aclarando una información

En nuestro número del día primero del actual publicamos una información relacionada con la reunión celebrada por el pleno del Jurado mixto del trabajo rural, que nos fué facilitada por el vocal patrono don Francisco Callejón Moreno.

Como acerca de este asunto nos ha visitado una comisión del gremio de barrileros, negando que en dicha reunión se tratara ningún punto relacionado con el tapado de barriles, se nos hizo entrega del siguiente oficio, que publicamos para que quede la verdad en su lugar:

«Federación provincial del gremio de barrileros de Almería.— Habiendo aparecido en el diario LA CRÓNICA MERIDIONAL del día primero del mes en curso, una nota en la que se refiere que por acuerdo del Jurado Mixto del Trabajo Rural, podían tapar barriles todos los parraleros que quisieran y agricultores en general, y como esto nos perjudica a los barrileros, nos personamos en el referido Jurado mixto y del mismo solicitamos un certificado que obra en nuestro poder, en el que se hace constar de una manera terminante que en el mismo no se ha tomado acuerdo alguno respecto al tapado de barriles, puesto que no es de su competencia.— Almería, 19 de septiembre de 1933.— LA DIRECTIVA».

Notas taurinas

Han ganado dinero

La comisión organizadora de las corridas de toros recientemente celebradas en Bilbao, ha resuelto las cuentas y sin haber hecho la liquidación definitiva, les ha resultado un avance de ganancia muy aceptable.

Calculan las utilidades en unas cien mil pesetas.

Las del Pilar

Aun cuando todavía no se ha ultimado el cartel para las corridas de feria del Pilar, se sabe que la base del mismo la constituyen los diestros Barrera, Benventida, Ortega y La Serna.

Al menos, así lo asegura el colega «La Voz de Aragón».

Es raro que no figure en esta combinación ninguno de los matadores de toros aragoneses que hay en activo, y que es de suponer tengan buen cartel en su tierra.

En Córdoba

Leemos que las corridas de la feria de septiembre en Córdoba, serán las siguientes:

Día 24.—Siete toros de la viuda de Soler para Ortega y La Serna.

Día 25.—Siete novillos para Niño de Palma del Río, Pericas y Zarito.

De la Diputación

Nombramiento

En la visita que ayer hicimos al presidente de la Diputación provincial señor Hernández Martín, nos comunicó que había sido nombrado secretario de dicha Corporación, con carácter de interino, el oficial del Gobierno civil perteneciente al Cuerpo de Secretarios, don Francisco Callejón García.

Como consecuencia de dicho acuerdo, ha cesado en mención de cargo el jefe de Negociado don Lucas Martínez que lo desempeñaba interinamente, por decreto de la Presidencia de dicho organismo.

GACETILLAS

Con retraso

Ayer llegó a nuestra capital el tren correo de Madrid, con dos horas de retraso.

Profesores mercantiles

La «Gaceta» del 17 actual publica el escalafón del Cuerpo de profesores mercantiles al servicio de la Hacienda pública, totalizando en 1º de enero del año en curso.

Nuevo vocal

En la Junta general celebrada por la Asociación de la Prensa para cubrir la vacante de vocal, producida por fallecimiento de nuestro querido compañero don Emilio Barrozo, resultó elegido por unanimidad el culto colaborador de la prensa local don Adolfo Téllez Herrera.

Felicitemos al señor Téllez por el nombramiento de que ha sido objeto por los demás compañeros.

Bien venido

Procedente de Madrid, se encuentra en esta capital don César Torres Martínez, quien hasta hace poco desempeñó el cargo de Gobernador civil de nuestra provincia.

Accidente de trabajo

En el hospital ingresó ayer a medio día Francisco Franco Franco, de 27 años, natural y vecino de Macael, padeciendo un fémur en el dedo índice de la mano izquierda por destrucción y arrancamiento de la extremidad, debido a un accidente de trabajo, calificado de grave.

Quedó encamado en la Sala de Santa Rosa.

Próximo enlace

Por doña Rosario Sáez, viuda de Pino, ha sido pedida la mano de la bella señorita Mari Pepa Sánchez Salinas, para el capitán de la Marina mercante don José Pino.

El enlace se verificará en breve.

A. Vizcaino

DENTISTA

Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6 Conde Offalia, 20 pral.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Otras noticias

Madrid, 20

La enfermedad del señor Sánchez Guerra

Se ha agravado en la dolencia que padece el ilustre político, señor Sánchez Guerra.

Los doctores, Gómez Ulla y Marañón celebraron una consulta, coincidiendo en que la gravedad es extrema.

Se le administró el Viático que recibió con todo fervor.

Dice el señor Selvas

El gobernador general de Cataluña, don Juan Selvas, ha hecho unas extensas declaraciones sobre diversos asuntos relacionados con aquella región.

Dice que se siente satisfechísimo por la acogida que se le dispensó.

Expuso que el Gobierno había señalado fechas fijas para el traspaso de todos los servicios a la Generalidad.

Anunció que, a su regreso a Barcelona, volverá a visita de nuevo al señor Lerroux.

Azaña, enfermo

El expresidente del Consejo de ministros, señor Azaña, se encuentra indispuesto a consecuencia de un cólico hepático.

En vista de ello, ha desistido marchar a cierto barrio, pues desea acudir al Parlamento el día dos de octubre.

Dice el señor Rocha

El ministro de la Guerra, señor Rocha, se encuentra satisfechísimo ante las manifestaciones de españolismo que ha presenciado en Barcelona.

Cree que los sentimientos se exteriorizaron por considerarse protegidos.

Declaraciones del señor Royo Villanova

En los pasillos del Congreso, y ante un grupo de diputados, declaró el señor Royo Villanova, refiriéndose a la visita que ha efectuado el señor Rocha, que ya era hora de que volvieran a resonar en Barcelona los vivas

a España, porque demuestra el artificio creado alrededor del Estatuto.

Maleantes que se fugan

Se han fugado de los calabozos del Juzgado de guardia, imitando los barrotos de una ventana, varios maleantes que se encontraban detenidos, con arreglo a la nueva Ley de vagos.

Nuevos Delegados de Hacienda

Se ha firmado el nombramiento de los siguientes Delegados del ministerio de Hacienda.

En Murcia, don Francisco Aparici Cabezas.

En Toledo, don Enrique Soldevilla.

Y en Las Palmas, don Hilario Pérez Alonso.

El viaje del señor Sánchez Albornoz

Se sabe que el ministro de Estado, señor Sánchez Albornoz, ha embarcado en Buenos Aires con rumbo a España.

Llegará a Madrid el día dos de octubre.

De Provincias

Madrid, 29

Llegada del señor Alcalá Zamora

Dicen de San Sebastián que el señor Lerroux llegó en automóvil, tras adándose a las once y cuarto a la estación del ferrocarril para esperar al señor Alcalá Zamora.

En los andenes aguardaban también las autoridades y numerosas comisiones con banderas.

Mientras llegaba el tren, el señor Lerroux abrazó a un antiguo republicano, recordándole su gratitud por el apoyo económico que le prestó en la primera ocasión que estuvo expatriado.

También se encontraba en dicho lugar, don Eduardo Ortega y Gasset, quien manifestó que le parecía bien cuanto está haciendo este Gobierno.

El Comercio cerró sus puer-

tas, pero en los balcones lucían pocas cogaduras.

Los socialistas, con anterioridad, habían repartido manifestos vitiosos, contra el Gobierno.

Cuando llegó el señor Alcalá Zamora se dieron vivas a la República y al Presidente.

Seguidamente revistió la compañía que le rindió honores.

Los señores Alcalá Zamora y Lerroux se trasladaron al Palacio de Miramar, celebrándose una recepción.

Este se mostró satisfechísimo por el recibimiento tributado.

Se le anunció la visita de una comisión para recordarle el ofrecimiento que tenía hecho de establecer el juego en San Sebastián.

El presidente dijo que la recibirá dentro de 20 días, cuando efectúe un nuevo viaje.

Detención de maleantes.--

Una mujer herida

Participan de Sevilla que, a orillas de Guadquivir, la benemérita dió una batida, deteniendo a 26 maleantes.

Como uno de éstos intentó huir, la fuerza disparó con tanta fortuna que el proyectil alcanzó a una mujer que transitaba por aquellos lugares.

La víctima se encuentra en grave estado.

Huelga revolucionaria

Teografían de Jaén que la huelga declarada en el pueblo de Arjona ha tomado carácter revolucionario.

Han sido asaltados quince cortijos e incendiados una casa y dos pajares.

Lluvia de pedrisco

Dicen de Zaragoza que se ha desencadenado una formidable tormenta de pedrisco, alcanzando a guuos el peso de setenta gramos.

Se han roto numerosos cristales y están desgajados los árboles.

Ha quedado la población sin luz por rotura de los postes conductores de la energía.

También se han interrumpido las comunicaciones telefónicas.

El aguacero inundó la parte baja de la ciudad, derrubándose algunas casas.

Los campos están arrasados, habiéndose perdido las cosechas de cereales y aceltunas.

El conflicto de la metalúrgica

Comunican de Valencia que reina júbilo al conocerse el acuerdo de Gobierno, para socorrer a los obreros parados de la Metalúrgica.

Suicidio de tres mujeres

En otro telegrama recibido de Valencia, se comunica que en estos últimos días, a causa de la crisis de trabajo que reina, se han suicidado tres mujeres en la desesperación de no poder alimentar a sus hijos.

DE BARCELONA

Madrid, 20

Plante de presos

Comunican de Barcelona que ha tenido lugar un plante de presos en la cárcel, los que estaban detenidos con motivo de la Ley de vagos.

Fue agredido un ordenanza por los revoltosos.

Los eticia es de la prisión encerraron en una celda de castigo a los más significados de los maleantes, pero los compañeros rompieron la puerta, sacándolo.

En vista de ello, penetraron los guardias de asalto que en unos minutos restablecieron el orden.

Párroco multado

Ha sido multado en la cantidad de 500 pesetas el cura párroco de Canet, por haber aconsejado a los fieles que no lleven sus hijos a las escuelas aicas del Estado, porque ocurrirían un pecado.

Declaraciones del alcalde

El alcalde ha manifestado que espera que la «esquerra» vote unánime al lado del Gobierno, aunque algunos estén disconformes se someterán a la disciplina.

POR TELEGRÁFO

UNA JUNTA

Posesión de cargos

Madrid, 20

Se han verificado los actos de la posesión de sus respectivos cargos, los nuevos directores generales y subsecretarios de diversos departamentos.

Bolsa

Madrid, 20

Cotizaciones

Deuda 4º interior...	67'25
Id. 5º amortizable...	87 50
Idem 4º idem...	78 50
Banco de España...	540 00
Español de Crédito...	193'00
Hispano Americano...	142'00
Tabacalera...	195 00
Londres...	37 05
París...	46 85
Dólar...	7 69

Del Extranjero

Madrid, 20

Dicen de Leipzig que mañana comerzará la vista de la causa contra cinco detenidos como supuestos incendiarios del palacio del Reichstag.

La primera sesión tendrá lugar en Leipzig y las restantes en Berlín, en la Sala del Parlamento.

Se sabe que, tan pronto como se compruebe la culpabilidad de alguno será condenado a muerte, aplicándosele la guillotina o la horca.

La ejecución se hará en un lugar público.

PERPEN

LOS QUE MUEREN

EL FOTOGRAFO "KAULAK"

—o—

En Madrid donde residía ha fallecido el excelente artista de la fotografía, don Antonio Cánovas del Castillo y Vallejo.

Además de su carrera artística el señor Cánovas que era sobrino carnal del ilustre jefe del partido conservador del mismo apellido, ha desempeñado los cargos de diputado a Cortes, gobernador civil de Málaga y jefe superior de Administración.

Sentía tanta vocación por la fotografía que llegó a establecerse en Madrid, alcanzando varias condecoraciones nacionales y extranjeras, siendo muy popular y conocido por el pseudónimo de "Kaulak".

Ualmos a las muchas manifestaciones recibidas con este motivo por sus familiares, la nuestra más sincera.

Asociación de propietarios de fincas rústicas

En el local de la Federación Patronal, celebró ayer su primera reunión la Junta Directiva de la Asociación provincial de propietarios de fincas rústicas de América, recientemente constituida.

Presidió el señor Torres Berrabé, asistiendo los señores Pérez Gallardo, Alonso Martínez, González Egea, Baeza Echarrí, Morcillo María y Puerta López, actuando este último como secretario.

Los reunidos cambiaron impresiones, sobre diversos asuntos de trascendental importancia para la producción como derogación de la Ley de Términos municipales, Bases de trabajo, Mutualidad de accidentes, anomalías de la Cámara Oficial Uvera, descanso dominical en la Agricultura, tratados comerciales con Inglaterra y Norte América, reforma de la Ley de Jurados mixtos, etc.

Igualmente, se acordó efectuar una intensa propaganda en la provincia, con objeto de que no que de pueblo alguno sin la debida representación en esta entidad, a fin de aunar los esfuerzos de todos en beneficio de los intereses agrícolas gravemente quebrantados.

Vapores fruteros

Rederiaktiebolaget Svenska Lloyd

El rápido vapor CANADIA cargará el 25 del corriente y saldrá directo para Goteborg, Stockholm y demás puertos de Suecia.

Para informes su Agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, S. A. Maura 5.

"Boletín Oficial"

Extracto del correspondiente al día 19:

Continuación de un decreto de Gobernación sobre los Comités locales.

—Órdenes del ministerio de la Gobernación para cubrir vacantes de Inspectores generales de Sanidad.

—Edictos de la Diputación provincial relativos a débitos por contingente.

—Registro minero, solicitando la propiedad de 28 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre "La Constancia", en término de Barja y Benimar.

—Edictos de varios Ayuntamientos de la provincia, dando instrucciones para la cobranza del Repartimiento de utilidades, y formación del censo de Campesinos.

—Relación nominal de los contribuyentes deudores al Estado, del pueblo de Sorbas.

DIA 20

Continuación del decreto del ministerio de la Gobernación para la constitución de los Comités locales.



Lauritzen Linie

Para Copenhagen directo

El magnífico y rápido vapor

Y R S A

cargará el 25 del corriente y saldrá directo para dicho destino. Este vapor ha sido aceptado por la Cámara Oficial Uvera. Informarán sus agentes, Hijos de Alfredo Rodríguez, S. A., Maura, 5.

—Circular del Gobierno civil de esta provincia, para que se hagan las consignaciones rectificadas en el padrón municipal de los pueblos que se señalan.

—Registro minero solicitado por don Oacire Ortega Torres sobre la propiedad de 24 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "Juanito", en término de Bayarcal.

—Edicto de la Inspección Provincial de Sanidad, dando instrucciones para las oposiciones a médicos titulares.

—Edicto del Juez de primera instancia del partido de Górgal, sobre la subasta de una finca urbana.

—Idem idem del partido de Parcheza, expuesto a subasta pública varias fincas.

—Edictos de los alcaldes de Alhambra, Añas, Ohanes, Benahadux y Zúrgena.

—Continuación de la relación nominal de contribuyentes deudores al Estado, del pueblo de Sorbas.

Inmediatamente los moradores de la casa supusieron lo peor, e iniciaron la búsqueda en un bosque cercano. Cuando lo hacían oyeron llorar al bebé y le encontraron en una cueva cuidadosamente tapado con grandes hojas. La cueva era un lecho de leopardos que habían "secuestrado" al bebé sin causarle daño.

Y el lector, dijeres ser comento...

Espectáculos

Salón Hesperia

Funciones de cine sonoro para hoy, jueves.

A las seis de la tarde, última proyección de "Una canción, un beso, una mujer".

A las diez de la noche, una película cómica, de dibujos, y estreno de la superproducción "Muchachas de uniforme".

Tiro Nacional

Funciones de cine sonoro para esta tarde, a las 7'15, y esta noche, a las 10:

"Pathé Journal número 2" y "Amor de presidio", hablada en inglés.

Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO José Pérez López. Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gases y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico. RIEGO, 19 A. (ANTES REAL).

Vapores fruteros



D/S A/S Spanskelinjen

El rápido vapor a motor S/N ANDRES cargará el 22 del corriente para Oslo, Bergen, Stavanger y demás puertos de Noruega.

Informarán sus agentes, Hijo de Alfredo Rodríguez, S. A.—Maura, 5.

¿CALLOS

Usando solo tres días el patentado UNGÜENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durazas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces.

EN TOTALES PARTES, 1,60 PTS. POR CORREO, 2 PESETAS. FARMACIA PUERTO. Plaza de San Isidoro, 5. MADRID

TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA

Vista de incidente

Ante el tribunal de la Sala primera se celebró ayer la vista de incidente de apelación de causa seguida en el Juzgado del distrito de San Sebastián, sobre alzamiento de bienes, quedando a resolución de la Sala.

Señalamientos para hoy

Sección primera.—Vista de causa número 577 de 1932, del Juzgado del distrito de la Audiencia, contra José Viciana Martínez, sobre lesiones.—Abogado, don Fermín Peraltá; procurador, don Decio Navarro.

Vista de pleito contencioso-administrativo números 90 y 91 de 1931.—Abogado, don Miguel Alarcón y don Salvador Rosell.

COSAS DEL EXTRANJERO

Un leopardo roba un bebé

—o—

En las afueras de Bandarawela (Isla de Ceylán), se desarrolló un incidente trágico que tuvo un desenlace feliz y sorprendente. Una madre había dejado al cuidado de una hijita de cuatro años, un bebé de cinco meses. Al regresar la madre el bebé había desaparecido y la niña dijo que un animal grande que se parecía a perro se lo había llevado.



Vapores Correos Franceses

De la Société Generale de Transports Maritimes
Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y Telegrafía sin hilos.

Alsina, Mendoza, Florida y Campana

Campana Florida

Saldrá de Almería el día 22 de Septiembre de 1.933, para Rio Janeiro Santos, Montevideo y Buenos Aires.
Saldrá de Almería el día 22 de Octubre de 1.933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.

De 2 años a 10 (sin cumplir un medio) 267'50.

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS.

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámaras de primera, segunda, tercera y cuarta clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es mejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

SERVICIOS ESPECIALES DE 3.ª CLASE DE 2, 4 Y 6 LITERAS

CON UN SUPLEMENTO DE 35 PESETAS POR PLAZA

Para los de tercera clase com da a la española

Para obtener plazas en estos vapores correos hay que solicitarlas con tiempo. Los manifestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes sus consignatarios: HIJOS DE RICARDO JIMÉNEZ (S. en C.) Avenida de la República, 69. ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.

La experiencia demuestra
que los chocolates y dulces

Matias López

Son los mejores del mundo.
Pedidos en ultramarinos y confiterías

Limpia-metales Balneario "Diana"

Baños de mar templados y fríos

Al-lo

Sea rival, no deja residuos por ser completamente líquido, hace lo que se le quiere.

Obra con maravillosa rapidez, con un brillo comparable al oro y sin desgastar al metal.

Precio del frasco 1/8 litro, 250 pesetas.

Se desean representantes en España y Portugal.
Burrell, 68 1.ª - Barcelona.

Artistas de cine

pueden ser los que escriban a:
«ESTUDIOS A. C. E.», Sepúlveda, 169.—Barcelona
Recibirán instrucciones gratis.

HIPERACIGIL ANTES

PERLAS ANTI-ESTOMACALES

Protegen el estómago contra las afecciones del estómago sea dolor acedias, vómitos, náuseas, gases, indigestión, pérdida de apetito, debilidad estomacal, diarreas disenteria y en general para todo lo que las molestias que revelan un trastorno estomacal doloroso.

Para mayores datos dirigirse al Depósito, Barrio de la Cruz, Farmacia de Globos, número 26.

Almería: bulea de Santo Domingo, Vanda de J. Vivas Pérez Avenida de la República 9

Recordad

siempre que

el producto indispensable

para vuestros enfermos es el

Mosto PALACIO

El más rico en Vitaminas

de Bodegas Palacio, S. A. R. A.

COMPANÍA VASCONGADA DE SEGUROS Y RESEGUROS

CAPITAL SOCIAL: 2.000.000 DE PESETAS

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

GARIBAY, NUMERO 15 — SAN SEBASTIAN

VASCONGADA asegura:

Contra el incendio, las Explosiones, el Robo con fractura, las pérdidas de beneficios por incendios, el Motín o tumulto popular (INCENDIO, ROBO, SAQUEO Y PILLAJE) y los accidentes de maquinaria.

Cubre los seguros de Accidentes del Trabajo, individuales, acumulativos, de Responsabilidad civil de propietarios de automóviles, coches y carros y de Empresas Industriales.

Asegura los automóviles de lujo contra los riesgos de deterioros, robo, incendio y responsabilidad civil del conductor por póliza especial combinada.

Asegura mercancías y valores en transporte marítimo terrestre o combinado.

Agente general en Almería: Vicente de Burgos

Francisco Godoy (antes Narvaez), 1, pral. Teléfono 475.

AUTORIZADO POR LA SUBINSPECCIÓN DE SEGUROS.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS

Agricultores

Industriales

Comerciantes

Esta importante Compañía Española tiene organizados sus servicios en forma de cubrir inmediatamente los riesgos de Accidentes del trabajo que han sido declarados de aseguración obligatorio.

No sólo cubrirá el riesgo de obligatorio aseguramiento (rentas por muerte e invalidez), sino además, la incapacidad temporal y el servicio facultativo.

Subdirector en Almería: J. Romero Balmas

Avenida de la República, 2 moderno.